

LAS ORGANIZACIONES Y PARTIDOS HAN DE SER DIGNOS, EN ESTE MOMENTO DE PRUEBA, DEL HEROISMO DE NUESTROS COMBATIENTES Y TRABAJADORES

PROBLEMAS DE HOY Y DE MAÑANA

La lucha por la existencia

por Solano PALACIO

Si bien entre las especies inferiores no existen otros móviles de índole moral que los puramente materiales, en otras luchas por la existencia, que Durán llamó "struggle for the life", la verdadera lucha, la más profunda y desesperante tragedia del ser humano no es sólo y únicamente material, aunque, como un resultado lógico, debido a una sucesión de hechos, descienda casi siempre a este terreno.

El ser humano pocas veces se ve satisfecho en su ambición. Cuando se ve faltó de los recursos indispensables para atender a sus necesidades materiales, anhela y lucha por su adquisición; pero, adiseñadas éstas, lucha por conseguir lo fama, el Poder y la gloria, de cuyos deseos se considera en un miserable escalo.

El orgullo es tan grande que se crea el depósito único de la razón, o por lo menos que deberá de prevalecer su criterio. Cuando se carece de argumentos sólidos se apela al sofisma y si esto no da resultado se calumnia al contrario, a fin de desprestigiar ante los ojos del público; quién, en caso de que no creyera los infundados verditos contra determinada persona, por lo menos podrán lograr que surja en ellos la duda y la preventión contra la víctima de este inmoral proceder.

El hecho, aunque execrable, es natural. Dos criterios opuestos acaban por chocar con violencia, y no es posible que ambos obren a impulsos del razonamiento. En algunos obra la pasión, el amor propio y la vanidad de creerse más altos de lo que verdaderamente están. Es entonces cuando se crean invulnerables.

Cuando se escala el Poder, no se pregunta los medios empleados para ello. El individuo, una vez arriba, se cree un portento. Cuando se desempeña en su cargo intelectual, se pliega en todo menos en averiguar de qué medios se ha valido para conseguir

que no se piensa en si realmente estos medios responden al resultado de un trabajo paciente de muchos años de estudio, con cierta predisposición para ello, o si, a una circunstancia fortuita en la vida, mediante la cual el individuo se elevó a un puesto que no le correspondía.

La lucha por la existencia está ligada al orden intelectual en la especie humana, porque el orden material, así como el porvenir de la familia, depende de esta situación más o menos privilegiada que se crea el individuo cuando en un momento determinado puede salir de su propio medio; superándose moral y materialmente, aunque carezca de la suficiente capacidad para ello.

En este caso la lucha se hace dura y encarnizada.

El individuo, ante una incapacidad que supone un fracaso total, así como una responsabilidad, con la que, en medio de su esfuerzo de grandeza y renombre inmerecido, no habrá contado, se vuelve tracando contra quien tenga el valor de declarar públicamente sus desacuerdos, señalando los errores que hubiera en su actuación.

Existen, en este caso una serie de satélites, comprados, ya con favores; ya con promesas que darán fuerza a estos individuos que, en nombre de su ideal de justicia y de libertad, proceden en forma absoluta, sin otro razonamiento ni otro propósito que el de anticipar a aquéllos que tengan el valor de decir la verdad, o por lo menos, lo que ellos creen verdades, cuando la audacia llega hasta el extremo lamentable e imprudente de desfigurar los hechos de transcendencia tal, que aun emarginan el ánimo de aquéllos a quienes el resultado de los mismos, llenó sus corazones de luto y sus ojos de lágrimas, es posible esperar todo, hasta las mayores infamias, que solamente permiten en su postillad nos congoja y nos llena de vergüenza.

PARA ACERAR LA RESISTENCIA HAN DE PONERSE EN JUEGO TODOS LOS RECURSOS Y AVENTAR DECIDIDAMENTE EL LASTRE DEL PARTIDISMO Y DE LOS INTERESES QUE NO SEAN EL SUPREMO Y LEAL DE GANAR LA GUERRA.

CARTA ABIERTA
A la Comisión Popular de Ayuda a todos los frentes -- Presente

Las grandes necesidades, precisan GRANDES REMEDIOS. ¿Credrá vos, res llegan de los frentes, se desviven otros que por superabundancia voluntaria se ponen a comprar hilos y agujas de coser, alfileras y camisas, que indudablemente en los frentes carecen, e incluso de jabón, de cuya materia hacen provisiones. Olvidándose del papel de exhibir que arta las peticiones del soldado, ha subido el coste a precios rastafíricos. ¿No es factible al Estado, en su interinidad, a quien fuere, evitar que una camisa sea pagada por el soldado a 45 y 50 pesetas? ¡Bábe! el ministro de Defensa Nacional lo que le cuesta el jabón y el papel de escribir? ¿Qué dicremos del colado o de las alpagatas? ¿No se puedan remediar estas explotaciones, creando almacenes por Intendencia, o por quien fuere, todo menos que si él que da su vida por la patria quiera la expulsión, lo explote... lo dejaremos por decir, ante el progreso del bandolero organizado, que vienen cuantos han establecido contra los ciudadanos?

Algunos filósofos y el REMEDIO ante que nos traigan los CABALLEROS DE LA NUEVA INDUSTRIA

G. FLORES



COMANDANTE ANTONIO FIGUERAS MUPAY

Papial, pequeño pueblo del Bajo Llobregat, vio nacer a Antonio Figueras Muray, en un ambiente de rabas, saqueos y peleas.

Este día da la C.N.T. salió de dicho ambiente, como varios de nuestros jóvenes mentalidades. Apenas adoleciente, la lectura de nuestras ideas lo llevó de tal forma, que a los diecisiete años fundaba, con algunos compañeros, el Sindicato de la localidad, con su Grupo de P. A. L. de actuación clandestina. Poco después, participaba en los movimientos de otoño de 1932 y de diciembre de 1933, con el Comité del Bajo Llobregat.

En octubre de 1934, al frente de la Juventud del pueblo, se distinguió en su movimiento social contra el caciquismo. Al asellar el 18 de julio, en un momento, se apoderó de la dirección del pueblo, formando seguidamente el Comité de Milicias, del cual era el alma.

A finales de agosto no se contaba ya y salió para el frente con ellos Aguiluchos, en una de las centurias formadas en el Bajo Llobregat.

Dende entonces, dejaron la palabra a redactor de «Noticias de Valencia», en su resaca en la «Galería aérea del pueblo».

«En los primeros días de septiembre, tomó parte activa en la conquista del Carrascal de Pedredo y cementerio de Huete. También actuó valientemente en la segunda quincena de octubre, operando en el sector de la ermita de San Jorge, durante nuestra ofensiva sobre Huete. Más tarde, ya en abril de 1937, intervino en la toma del Carrascal de Arguis y Castillo de Bebas, distinguiéndose por su elevado espíritu y combatividad extraordinaria. En el ataque a La Iruña de Ollas, en los días 12 y 17 de junio del mismo año y en la acción sobre el castillo de Elqueruela, también, se distinguió brillantemente. Al ser trasladada la 28 división al frente de Teruel para contener la furiosa ofensiva enemiga, tomó parte en las operaciones de la Torre Corbán, y en todas las operaciones en las que la invicta 28 División, por su actuación decisiva, mereció ser premiada por el Gobierno de la República con la medalla del Valor. Resultó herido en el curso de estas operaciones. En la actualidad, apenas convaleciente combate al mando del batallón, conjuntamente con suscripciones y donaciones, se ha iniciado el Ejército de nuestro pueblo, y ha sido de los primeros en cruzar el Río Zujar, dando el pecho a las manazas de la invasión, hasta ponernos en fuga sangrienta.

Otro forjador de nuestra victoria, a quien el pueblo laborioso y artesanal se señala ya como ejemplo de luchadores y a quien nosotros saludamos fraternalmente.

Algunos filósofos y el REMEDIO ante que nos traigan los CABALLEROS DE LA NUEVA INDUSTRIA

G. FLORES

(Vista de primera página indispensable viscosa, tampoco puede concebirse la vida anárquica del cuerpo social libertario, sin que ese organismo esencial, el Comunismo Libertario, funcione de acuerdo con todas sus partes. Su vida podrá ser más o menos perfecta, porque depende de la pureza y sana constitución de cada una de las entidades sociales que lo constituyen; pero es evidente que Comunismo Libertario y Anarquía no son cosas distintas, ni semejantes; las dos forman un cuerpo único, y éste es su razón de existencia. La Anarquía es concepción cultural económico-social libertaria que no admite ningún multilateralismo, ninguna suerte de disociación. Es síntesis de libertad en sus más variadas manifestaciones. La Anarquía es ideal que concreta sus aspiraciones a satisfacer las necesidades orgánicas de la Sociedad, completándolas con una orientación humana y justa que la estimula a progresar y a conquistar siempre mayor respeto y más comodidades en beneficio de cada uno y de todos sus elementos constitutivos vitales.

La igualdad social —que siguiendo la lógica de los defensores del criterio que el Comunismo Libertario no es la Anarquía, será posterior a la conquista del pan— tampoco podemos concebirla sin igualdad económica, puesto que ésta ha de ser, será la consecuencia indubitable del estado de conciencia, de personalidad social de la colectividad que querrá y exigirá el derecho pleno a comer, a vestir, a estudiar, a gozar y a pensar sin limitación de ningún género.

Conforme los pueblos vayan despertando de su letargo milenario, y se desprendan del hábito de la esclavitud a que les sometieron jefes, sacerdotes, reyes, emperadores y gobernantes de todo color autoritario conquistador —España desde el 19 de julio de 1936, es un ejemplo—, en el mismo grado das dos cosas a la vez, porque las dos, doy su doble aspecto de restricción económica y de fuerza autoritaria pesan por igual, con brutalidad idéntica, cual aplastadora cosa única, sobre todas sus variadas necesidades. Las dos tienen, también, hundidas sus raíces en un único terreno que nece-

sitan abonar y regar constantemente con vida y sangre proletaria para subsistir: la injusticia. Y

La opinión de que si movimiento obrero, influenciado por los anarquistas, tiene por finalidad el Comunismo Libertario, y que éste no es la Anarquía, puede dar lugar a lamentables desdichas doctrinarias y manumisivas que difícilmente pueden, después de producidas, rectificar. Y lo peor es que, admitiendo los textos que no siendo la Anarquía pueden los trabajadores obrar, en su lucha contra el Estado, en desacuerdo con su ética revolucionaria, es decir, no teniendo en cuenta la moral anárquista, habituarse, por pereza mental, a adoptar procedimientos y métodos de combate remejantes a los de sus enemigos y así acabar por alejarse de sus primitivos centros de influencia y perderse en el torbellino estatal. Y llegando a admitir que sólo la gran masa de indiferentes fueran los que acabaran por dejar de tener puntos de contacto con el ideal anárquista significaría un labor improba y agotadora la de los anarquistas que tuvieran nuevamente que trabajar para atraerlos de nuevo a sus ideas y sacarlos del error. Y si los anarquistas colaboráramos a esta desdicha doctrinal y revolucionaria ¡qué de esfuerzos, de energía física y mental perdida representaría!

Los anarquistas no debemos colaborar en esa obra. Perseguir la consecución del Comunismo Libertario significa haber prácticamente educado totalmente a los hombres, y sus conquistas, a través de sus primitivos centros de influencia y perderse en el torbellino estatal. Y llegando a admitir que sólo la gran masa de indiferentes fueran los que acabaran por dejar de tener puntos de contacto con el ideal anárquista significaría un labor

improba y agotadora la de los anarquistas que tuvieran nuevamente que trabajar para atraerlos de nuevo a sus ideas y sacarlos del error. Y si los anarquistas colaboráramos a esta desdicha doctrinal y revolucionaria ¡qué de esfuerzos, de energía física y mental perdida representaría!

El Comunismo Libertario forma parte de la Anarquía ideal de libertad "concreta y completa". Los anarquistas tenemos el deber de interpretarla plenamente y no dar lugar a falsas posiciones doctrinales que nosotros seríamos los primeros en lamentar a la vista de las consecuencias nada favorables que se producirían en el movimiento progresivo de la Humanidad.

EL CASO DEL «ERICA REED»

El temor al fiero, por lo gordo, John Bull, ya no es un problema para los fascistas. Sus barcos son blindados sin previo aviso, quizá con la complacencia de Chamberlain, quien sigue elaborando una política derrotista para el Imperio inglés.

En cambio, cuando se trata de los Estados Unidos de América, la cosa cambia por completo: los fascistas, como el loco de Corrientes, amenazan, pero no dan. El «Erica Reed», que estuvo recientemente en nuestro puerto, navegaba a cuatro millas de Gibraltar cuando un buque fascista le intentó detener; pero su capitán, Johnson, tras de obedecer la orden del cabotaje, siguió su rumbo sin mayores consecuencias, y no obtuvieron los grandes letreros de tabar y estribor, donde constaba su contenido y destino, los factores que han irrumpido en nuestro mar con el bello inglés, no se atrevieron a disparar contra este barco.

No todo el campo es pasto común.

'Porvenir'

La revista infantil editada por TIERRA Y LIBERTAD bajo la orientación de la FEDERACION REGIONAL DE ESCUELAS REGIONALISTAS anuncia su

ALMANAQUE «POR VENIR»

que, sin duda, no desmerecerá de la revista que lo patrocina ni del público al que va dirigido.

El eterno problema

La cuestión de la libertad no es de naturaleza políctica sino moral, económica e intelectual.

Podrán cambiarse de gobierno cada veinticinco horas, como se compra una nueva ropa, cuando la vieja no sirve. Pero con ese procedimiento no se resuelve el problema.

Así como la escuela se gasta, también los más eficientes gobiernos pronto se tornan caducos.

Los Estados son más inservibles que las escuelas. Estas, —por lo menos, cuando nuevas— son de utilidad, mientras que las teorías de Estado no varían en su fondo de las costas.

En todas las épocas de la escala, sociológica hubo grandes genios que comprendieron que el fondo de las costas, era en cada una de las épocas de las costas.

En algunas épocas las costas eran más cortas, en otras más largas. Esto es lo que se observa.

Antes se empleaba la hoguera. Hoy el carbón y la silla eléctrica.

¿Cuál de estos métodos es menos criminal?

Lo mismo sucede con las guerras. Antiguamente los hombres se exterminaban entre sí a flechazos o a cuchillo. En la actualidad nos exterminan con bombas y gases asfixiantes.

En el aspecto industrial y económico se han operado cambios gigantescos. El capitalismo impone por doquier. ¡Cuán enanos eran los gobiernos monárquicos! Si esta nueva generación quiere librarse y liberar a las victimas del gran error histórico, tenemos que entamar la pava de nuestras naves hacia las playas vírgenes de la libertad.

En aquellas investigaciones de temperamento libre, no consultaban con el credo oficialista y reivindicaban las riquezas intelectuales para todos los seres humanos, bien predo eran puestas en la pista, bajo la comprobada acusación de herejías.

Recorriendo la historia puede constatarse que tanto la Iglesia como el Estado, (genéticos inseparables), no han



La obra que está realizando la SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA, es digna de todo encanto; especialmente cuando se sabe que el esfuerzo de los trabajadores del mundo, a fin de mitigar el hambre de muchos millones de niños, atendidos por esta entidad, netamente revolucionaria y humanitaria.

Hoy publicamos la fotografía tomada en una ciudad de los EE. UU. de América, en momentos en que se celebraba un acto en favor de la R. I. A., en el cual tomaron parte los compañeros delegados de dicha entidad, María Itálica y Aquilino Moral.

Organización proletaria

En el dominio de las ideas se necesita la renovación constante de las experiencias como norma para sacar el mayor provecho de ellas. El proletariado organizado, de una manera generalizada, tiene necesidad de perfeccionarse de ello, pues no lo ha puesto todo.

Del proletariado han surgido muchas ideas que se han extendido en su cuerpo y alma a la lucha en defensa de la clase que representan; pero al proletariado, a través de su historia, le han salido también muchos arraigados que se han apropiado de él para escaecer alturas en su vida social y política. Y los trabajadores organizados tienen la obligación de evitar eso, defendiendo su posición y el alcance de la idea que persigue.

Presentemente, el proletariado organizado no puede considerar una verdadera fuerza que fronte a la haya vinícola, clases que defienden otros intereses. Ella no está reportada más que por una clase y más numerosa, que todas las demás juntas.

Pero este evidente fuerza de proletario no debe sobre todo hacerse ésta que debe ser poseída de un ideal que sea bien el complemento de la clase que representa: ese ideal que conduce a la liberación de la esclavitud social, a la superación constante de la clase trabajadora; pero lo tanto, un ideal anticapitalista, anarquista, anti-autoritario. Los individuos que representan pertenecen a la clase trabajadora organizada, dentro de la cual están superdotados a estas condiciones sociales.

En burguesía, el partidista, el autoritario, el político, el bolchevique, el tirano, se tienen que bajar en el sentido de la clase trabajadora organizada, más con simpatía y denigración. En cambio, son necesarios el técnico, el científico, el artista, el maestro, el idealista y los obreros todos manuales e intelectuales en general.

Le prueba a la que debe someterse es de dilucidar el proletariado realista, pues en esto: no son más ni bajo ninguna condición que se suerte a ningún anarquista, a ninguno arraigado, a ninguno político, a la vez que se señalará una posición, una línea de conducta que no se apartará, aún a fuerza de los malos y una extremarespiración.

El proletariado es una gran mayoría desorganizada, cuyos intereses son incom-

J. BALADA